

29 août 2023 – Haute Provence

Alerte mouche : le risque est maximal !

Pour des olives saines à la récolte, **c'est cette semaine, qu'il faut intervenir.**
Les dégâts que l'on observera en octobre seront dûs aux pontes des jours qui viennent.

- **Faites une argile maintenant** (ajoutez-y une demi-dose de cuivre) : 5 %, 8-10 bars, 700 l/ha, assurez une bonne pénétration dans le feuillage
- ou
- Faites un Synéis appât (autorisé en bio) : 2 m2 par arbre, une fin de journée sans vent,
- ou
- Faites un insecticide conventionnel (Décis ou Karaté) : toute la frondaison, une fin de journée sans vent,

Quel que soit votre stratégie il faudra renouveler l'application après les pluies de la semaine prochaine
En bio vous pouvez faire un synéis et le lendemain une argile.

En bio et conventionnel : mélangez à votre agile votre traitement au cuivre (et si nécessaire votre engrais foliaire).

Si vous ne faites rien

Il est possible d'accepter ce risque important de piqûres : si vous avez des olives très petites et encore fripées (malgré la pluie), si la charge des arbres est trop faible pour que ça vaille le coup et/ou si vous acceptez de faire de l'huile avec des olives piquées.

Formation "Lutte contre la mouche"

Ce samedi 2 septembre, RDV à 9 h au parking du camping de Volx (fin vers 12 h)

Organisée par le Groupement des Oléiculteurs de Haute-Provence

Séance sur le terrain : démonstration de préparation et application d'argile, différents types de pièges, choix des stratégies pour la fin de saison et questions/réponses

Participation gratuite, ouverte à tous, inscription par SMS : 06 79 05 22 49

Détails de la situation

Coté météo

- Le coup de canicule de la semaine dernière a stoppé les larves mais les mouches adultes sont restées à l'abri, surtout dans les vergers irrigués. Elles sont à l'affût.
- Les orages des derniers jours ont mis de l'eau partout, pour les mouches c'est le moment de pondre (pour elles c'est un peu l'hallali, sauf qu'à la place des chiens ce sont des mouches et à la place du renard, c'est nos olives)
- les prévisions à moyens et long terme annoncent des conditions très favorables aux mouches pour tout le mois de septembre.

Coté piégeage et dégâts

- tout l'été, les captures de mouches se sont maintenues à des niveaux parfois élevés en vergers irrigués et à des niveaux bas sur les coteaux secs. Quoi qu'il en soit des mouches il y en a partout.
- les dégâts sur les olives sont à ce jours insignifiant sur aglandau mais dépassent les 4-5 % sur les variétés sensibles (bouteillan, colombales...)
- la situation est donc saine pour le moment mais, comme en 2022, c'est en septembre que les mouches vont piquer, et en octobre il sera trop tard pour intervenir.

Ce qu'il faut faire

Il faut traiter cette semaine même si des pluies sont annoncées pour dans 8-10 jours.

Les traitements à l'argile sont les principaux moyens de lutte.

Les insecticides doivent être utilisés comme un dernier recours : sur les variétés sensibles, les arbres ayant déjà quelques olives de piquées, ou en cas d'augmentation très brutale du nombre de captures dans vos pièges.

Le piégeage massif avec des bouteilles, est moins efficace après les dernières pluies : si vous avez un verger isolé, en aglandau, au sec, il peut être encore un peu utile, dans les autres situation il devient inefficace

Pour plus de détails : reportez-vous à Olivette infos ou venez à la formation de samedi 2 septembre 2023

Rédaction Alex Siciliano